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Aos dezenove dias do mês de dezembro do ano de dois mil e oito, às onze horas e 
trinta minutos, reuniu-se extraordinariamente o Conselho de Ensino, Pesquisa, 
Extensão e Administração, sob a presidência do Prof. Dr. João Carlos Brahm 
Cousin, com a presença dos seguintes membros: Adalto Bianchini, Adriana Dora da 
Fonseca, Ana Furlong Antochevis, André Luiz Castro de Freitas, Artur Emilio Alarcon 
Vaz, Attila Louzada Júnior, Celso Luis Sá Carvalho, Celso Luiz Lopes Rodrigues, 
Cleuza Maria Sobral Dias, Eduardo Carvalho Pereira, Enio Duarte Fernández Junior, 
Ernesto Luiz Casares Pinto, Ioni Gonçalves Colares, João Carlos Brahm Cousin, João 
Moreno Pomar, João Sarkis Yunes, José Carlos Resmini Figurelli, José Vanderlei Silva 
Borba, Luiz Bessouat Laurino, Marcos Antonio Satte do Amarante, Mário Roberto Chim 
Figueiredo, Maura Dumont Huttner, Rosaura Alves da Conceição, Silvana Maria Bellé 
Zasso e Silvia Silva da Costa Botelho. O secretário, a pedido do Senhor Presidente, 
registrou a presença dos conselheiros substitutos, indicando o motivo da substituição: 
Décio Rodrigues de Oliveira, Vice-Diretor da Escola de Engenharia (titular em férias); 
Denise Maria Varella Martinez, Vice-Diretora do Instituto de Matemática, Estatística e 
Física (titular em férias); Eli Sinnott Silva, Vice-Diretora do Instituto de Ciências 
Biológicas (titular em férias); Janaína Sena, representante docente, suplente de Maria 
José Martins Chaplin (titular em férias); Marcelo Vinícius de la Rocha Domingues, 
representando a Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação (titular em férias); Maria 
Elisabeth Gomes da Silva Itusarry, Vice-Diretora do Instituto de Oceanografia (titular 
em férias); Obirajara Rodrigues, Vice-Diretor da Faculdade de Medicina (titular em 
férias); Paulo Renato Lessa Pinto, representando o Instituto de Ciências Econômicas, 
Administrativas e Contábeis (titular e substituto afastados a serviço da Universidade) e 
Vera Torres das Neves, Vice-Diretora do Instituto de Ciências Humanas e da 
Informação (titular em férias). Justificaram a ausência: o Diretor do Colégio Técnico 
Industrial, professor Osvaldo Casares Pinto, por encontrar-se afastado a serviço da 
Universidade; o seu substituto, professor Marcos Barros de Souza, por encontrar-se 
em férias e a representante dos técnicos administrativos em educação, Soledad Bech 
Gaivizzo, por encontrar-se em férias. Justifica-se também a ausência dos 
representantes discentes: Carolina Veloso Costa, Fátima Cristina da Silva Oliveira e 
Tiago Pasito Schultz, por encontrarem-se em período de férias acadêmicas. Três 
relatores dos processos justificaram a ausência: o Cons. Cleber Palma Silva, por 
encontrar-se em férias; o Cons. Ednei Gilberto Primel, por encontrar-se participando de 
um pregão eletrônico em nome da Universidade e o Cons. André Tavares da Cunha 
Guimarães, por encontrar-se em um seminário do curso de Pós-Graduação em 
Engenharia Oceânica na Universidade. Ausentes sem justificativa: Solismar Fraga 
Martins, representante suplente de Méri Rosane Santos da Silva, em férias. 
Participaram na condição de convidados os seguintes relatores de processos: Cezar 
Augusto Burkert Bastos, Mara Regina Santos da Silva e Myriam de Las Mercedes 
Salas Mellado. Participaram ainda como convidados: Lúcio Souza Fassarella e Leila 
Mara Barbosa Costa Valle, a fim de contribuírem nos debates dos assuntos a serem 

apreciados pelo Pleno do COEPEA. Ao iniciar a reunião, o Senhor Presidente 



colocou em discussão a ordem do dia, conforme segue: 1º) Parecer 006/2008 da 
3ª Câmara - Processo 23116.005550/08-89 propondo a reformulação curricular 
do curso de Engenharia da Computação, a partir de 2009 – O processo teve 

como relator o Cons. Cezar Augusto Burkert Bastos, que, após análise da 
documentação que instrui o processo votou por aprovar a proposta de reforma 
curricular do Curso de Engenharia de Computação, a partir do ano de 2009, nos 
termos de seu parecer. A Câmara aprovou o voto do relator. O parecer foi lido pelo 
relator. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto em discussão, quando 
foram registradas as seguintes manifestações: A Cons. Silvia disse ficar contente com 
a reforma do curso fazendo referência ao tempo em que teve a oportunidade de 
participar no projeto. O Cons. Celso agradeceu pelo trabalho do relator, afirmando que 
o seu trabalho ajudou bastante na correção de alguns itens da proposta durante a 

análise que fez do projeto. Não havendo mais manifestações a respeito do assunto, 
o voto da câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 2º) 
Parecer 005/2008 da 3ª Câmara - Processo 23116.005551/08-23 propondo a 
reformulação curricular do curso de Engenharia Mecânica Empresarial, a 
partir de 2009 – O processo teve como relator o Cons. André Tavares da Cunha 
Guimarães, que, após análise da documentação que instrui o processo votou por 
aprovar a proposta de reforma curricular do Curso de Engenharia Mecânica 
Empresarial, a partir do ano de 2009, nos termos de seu parecer. A Câmara aprovou 

o voto do relator. O parecer foi lido pela Cons. Silvia Silva da Costa Botelho, 
representante da 3ª Câmara no pleno. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o 
assunto em discussão. A Cons. Cleuza registrou sua satisfação com o trabalho 
realizado pelas coordenações dos quatro cursos que nesse momento sofreram 

reestruturação curricular. Não havendo mais manifestações a respeito do assunto, o 
voto da câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 3º) 
Parecer 004/2008 da 1ª Câmara - Processo 23116.005578/08-16 propondo a 
criação do curso de especialização na modalidade a distância para 
professores de Matemática – O processo teve como relator o Cons. Mario Roberto 
Chim Figueiredo, que, após análise da documentação que instrui o processo votou 
por aprovar a criação do Curso de Especialização para Professores de Matemática, 
nos termos de seu parecer. A Câmara aprovou o voto do relator. O parecer foi lido 
pelo relator. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o assunto em discussão. 
Não havendo manifestações a respeito do assunto, o voto da câmara foi colocado 
em votação e aprovado por unanimidade, sendo saudada a aprovação do novo 
curso com uma salva de palmas; 4º) Assuntos Gerais: O Cons. Attila, referindo-se 
a recente emissão do ato executivo 044/2008, disse ainda ter dúvidas com relação 
a interveniência da Reitoria nos projetos que estão atualmente em vigor. O Senhor 
Presidente disse que todos os projetos que possuem envolvimento da FAURG 
devem obrigatoriamente passar pela análise da Reitoria e da Procuradoria Federal. 
Após questionamento do Cons. Mário Chim informou que os saldos relativos a 
projetos encerrados não são perdidos pelos pesquisadores. Disse que esses 
recursos são direcionados para a conta única da Universidade e posteriormente 
ficam à disposição dos responsáveis pelos projetos concluídos. Em resposta ao 
Cons. Attila, o Senhor Presidente disse que a questão dos Cargos de Direção (CD) 
para os Diretores das Unidades Acadêmicas está garantida a partir de janeiro de 
2009 e que todas as outras funções constantes na nova estrutura estão sendo 
negociadas junto ao Governo Federal. Disse ainda que o panorama econômico 
atual no país é que está dificultando um pouco essa definição em nível federal. O 



Cons. Enio fez um agradecimento a todos que colaboraram em sua gestão à frente 
da Faculdade de Direito, em especial à Reitoria pelo apoio recebido. O Senhor 
Presidente, da mesma forma, agradeceu ao Cons. Enio e a todos os demais 
Diretores que encerram suas gestões ao final de 2008. Informou que deve ocorrer 
um ato de posse dos novos Diretores e Coordenadores de curso em uma atividade 
única a ser divulgada oportunamente. O Cons. Mário Chim perguntou se existe a 
possibilidade do Campus Carreiros contar com outro acesso público, citando a área 
do CAIC como exemplo. O Senhor Presidente disse que não há essa possibilidade, 
porém o que existe é um planejamento para o que o Campus Carreiros tenha um 
anel viário para facilitar o trânsito do entorno. Informou que a Administração está 
trabalhando também em um sistema de segurança para o Campus e na melhoria 
do controle de velocidade no seu interior. Com relação à contratação de servidores 
para o cargo de Administradores, informou que o edital estará disponível entre 
janeiro e fevereiro de 2009. A pedido do Cons. Décio, o Senhor Presidente informou 
que a contratação de docentes prevista no projeto REUNI está garantida. 
Finalizando, desejou um bom final de ano a todos os conselheiros que contribuíram 
nos Conselhos da Universidade e agradeceu em especial, em nome da Reitoria, 
aos dois Pró-Reitores que deixam a Administração ao final de 2008, citando o 
servidor técnico administrativo em educação José Carlos Resmini Figurelli e o 
docente José Vanderlei Silva Borba, registrando que os dois deram enorme 
contribuição durante os quatro últimos anos a frente da Pró-Reitoria de 
Planejamento e Desenvolvimento e da Pró-Reitoria de Administração, 
respectivamente. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente, com a 
anuência do plenário, registrou que a ata será disponibilizada a todos para 
apreciação e aprovação em próxima oportunidade e encerrou a reunião, da qual foi 
lavrada a presente Ata, que vai assinada pelo Senhor Presidente e por mim, Jorge 
Augusto da Silveira Bastos, que secretariei a reunião. 
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